



## 18561 - PRESENTACIÓN DEL PLAN INTEGRAL DE CEFALEAS DE ANDALUCÍA

González Oria, C.<sup>1</sup>; Viguera Romero, J.<sup>2</sup>; Caro Martínez, A.<sup>3</sup>; Escudero Espinosa, C.<sup>3</sup>; Cerezo Espinosa de los Monteros, J.<sup>4</sup>; Lama Herrera, C.<sup>4</sup>

<sup>1</sup>Servicio de Neurociencias. Hospital Virgen del Rocío; <sup>2</sup>Servicio de Neurología. Hospital Universitario Virgen Macarena; <sup>3</sup>Escuela Andaluza de Salud Pública; <sup>4</sup>Consejería Andaluza de Salud y Familias.

### Resumen

**Objetivos:** Mejorar la calidad de vida de las personas con cefaleas y conseguir una reducción en la carga de enfermedad, en el ámbito del Sistema Sanitario Público de Andalucía (SSPA), a través de un proceso de planificación integral.

**Material y métodos:** La Dirección General de Cuidados Sociosanitarios de la Consejería de Salud y Familias, con la colaboración de la EASP, ha impulsado un proceso de desarrollo y configuración del Plan Integral de Cefaleas. Han participado profesionales y grupos de interés relevantes de profesionales y pacientes. Se ha realizado una revisión documental y obtenido información procedente de los sistemas de registro e información disponibles en el SSPA. Mediante un abordaje cualitativo, se ha explorado la opinión, necesidades, expectativas y propuestas de mejora, de pacientes, familiares de pacientes y profesionales sanitarios facultativos de Atención Primaria y Neurología.

**Resultados:** El análisis y diagnóstico de situación en el SSPA ha permitido recoger necesidades y áreas de mejora para la identificación de diferentes líneas estratégicas: promoción de la salud, asistencia sanitaria, formación y desarrollo profesional, comunicación, información sanitaria, investigación e innovación y participación ciudadana. Las líneas se han desplegado en objetivos, acciones, responsables e indicadores de evaluación y seguimiento.

**Conclusión:** Es un hito haber conseguido concienciar al Sistema Andaluz de Salud de la importancia de disponer de un plan de cefaleas. Es pionero en nuestro país y va a suponer un abordaje holístico del paciente con cefalea y en especial del que padece migraña.